
VERBALE RIUNIONE COMITATO MENSA  
 

Avuto luogo il 19/12/2024 in Villa – Scuola Europea Varese 
 

dalle ore 16:30 alle ore 18:45 
 

comitatomensa3@gmail.com 
 
 

Presenti:  
Sig.ra McDONALD Elizabeth Direttrice Aggiunta alla Scuola Secondaria 
Sig.ra     DELAVAL Isabelle   Coordinatrice CM e Rappresentante alunni                              
classi P3-P5 (in uscita)   
Sig.        ROVERA Massimo  Presidente Comsev 
Sig.ra     PEDELUCQ Isabelle  Consigliere Comsev (in uscita) 
Sig.ra     HALKIA Matina  Rappresentante alunni S1-S3 CM (in uscita) 
Sig.ra     MARTINEZ Ana  Rappresentante alunni Mat-P2 CM e nuova 
Coordinatrice CM 
Sig.ra    YIGINI Burcu  Rappresentante alunni P3-P5 CM 

 Sig.        BARROSO João       Presidente AGSEV (in uscita) 
 Sig.ra     MICKLEM Ally    Presidente AGSEV 

Sig.ra     VENER Deborah Rappresentante PAS  
Sig.na PINEDA Vanessa Rappresentante Comitato Studentesco 
Sig.na SANGIORGI Valeria Rappresentante Comitato Studentesco 

 
 

Assenti giustificati: 
Sig.ra  FARINELLE Ariane  Direttrice Scuola Europea Varese 

         Sig.ra SELVAGGIO Antonella Direttore Aggiunto alla Scuola Primaria e Materna 
Sig. ROCHA Antonio   Rappresentante Ins. Sc. Secondaria (distaccati) 

 Dott.ssa PATRUNO Paola    Medico Scolastico 
Sig.ra  PIRLOT Valentine  Rappresentante Ins. Sc. Materna e Primaria                    

(distaccati)  
Sig. CAWTHORNE Paul  Rappresentante Ins. Sc. Secondaria (incaricati) 
Sig.ra     IRIMCIUC Olga Rappresentante Ins. Sc. Materna e Primaria                    
(incaricati) 
Sig.ra     CONFALONIERI Rachele  Rappresentante Ins. Sc. Materna e Primaria                    

(distaccati)  
Sig.ra DIEWITZ Stephanie  Rappresentante S1-S3 CM 

 Sig.        PANZA Jacopo    Rojac Catering 
==================================================================== 

1. 
1. Approvazione verbale del 11/1/2024 
  
2. Scuola Primaria e Secondaria 

   - feedback dai CM precedenti 
  - eventuali problematiche legate al self e al servizio al tavolo 

 
 3.  Menu  
   - menu per A.S. 2024/2025 
   - menu del semestre 
 
 4. Green School 

 
 

 
 



 
 
 
 

Partecipano inoltre alla riunione Lorenzo Neri (S7) e Andrea Petrillo (Rappresentante CoSUp, 
S7)  
 
1.Approvazione verbale del 11/1/2024 
La sig.ra Delaval chiede se ci sono osservazioni al verbale della riunione del Comitato Mensa 
del 11/01/2024. In assenza di commenti, il verbale viene approvato.  
 
 
2. Scuola Primaria e Secondaria 
 
- Feedback dai CM precedenti 
 

La signora Delaval inizia aggiornando i presenti su alcuni punti sollevati durante l’ultima 

riunione del CM. 

 

A) Questione brocche: da novembre le brocche (modello approvato dall’ATS) sono 

utilizzate dalle sole classi materne. Vengono fatte trovare piene sui vari tavoli e riempite 

all’occorrenza alle fontane dagli insegnanti.  

B) Questione bottigliette d’acqua: dopo una prova di alcuni mesi con bicchieri piu capienti 
posti all’inizio del self service di fianco alle fontanelle, si è tornati a inizio anno 
scolastico ai bicchieri di formato piu piccolo posti nuovamente nei dispenser a metà self 
service. L’intento di spingere i ragazzi di S1-S7 a riempire borracce e bicchieri alle 
fontane al fine di ridurre il consume di bottigliette di plastica non avuto l’esito atteso.  
 

C) Questione badge/QrCode e consumo pasto: ottimo riscontro a più di un anno dall’inizio 
dell’applicazione. Il controllo del badge/QrCode fatto in teoria dagli insegnanti preposti 
alla sorveglianza non viene ancora fatto su base regolare, ma i casi di alunni non  
muniti di badge/QrCode sono ormai molto pochi. Nel caso non lo abbiano, devono 
avere un documento di identità o farsi riconoscere da un professore che controfirmi i 
dati dello studente. 
 

D) Concedere più tempo ai bambini della materna per consumare il pasto con calma. Si 
era pensato di farli arrivare un pò prima, ma l’orario è rimasto invariato. Si chiede 
nuovamente al Sig. Panza di arrivare in orario, 10.30 (massimo 10.45). Vengono 
segnalati sempre più spesso arrivi del catering al limite (10.55), se non in ritardo, con i 
primi bambini di materna già seduti ad aspettare. 

 
 
Interventi e punti successivi discussi durante la riunione: 
A) Questione bottiglie d’acqua: Lorenzo Neri propone di mettere delle brocche a 

disposizione di tutti gli studenti, non solo della materna. Alla scuola di Francoforte le 
brocche sono disponibili su un carrello vicino alle fontane d’acqua. Attualmente con i 
punti di rifornimento posti a inizio del self service non è ipotizzabile. Andrebbe fatto uno 
studio di fattibilità (Direzione scuola) per capire se è possible creare un terzo/quarto 
punto di erogazione dell’acqua in mensa di modo da non intralciare il passagio al self, e 
soprattutto andrebbe aumentato il flusso in uscita così da permettere un passaggio più 
veloce degli studenti. 
 
La signora McDonald sottolinea quanto le bottigliette d’acqua siano un reale problema 
anche all’interno della scuola stessa: gli studenti le lasciano ovvunque mezze piene, ci 



giocano lanciandole nei corridoi, nei bagni o in cortile creando un surplus di lavori di 
manutenzione ovvunque. 
Signor Rovera: la bottiglietta è un servizio offerto il cui costo non incide più di tanto sul 
prezzo totale del pasto. 
Signora Pedelucq: senza ridurre il costo del pasto, il costo della bottiglietta che viene 
tolta dall’offerta globale può essere utilizzato per migliorare la qualità dei prodotti (per 
esempio l’olio) 
Signor Barroso: deve essere chiaro dall’inizio dell’anno scolastico che la bottiglietta 
d’acqua non fa più parte dell’offerta. Propone che la Comsev faccia una richiesta 
ufficiale di fattibilità alla scuola. Se fattibile, ci si può muovere per l’acquisto delle 
brocche, l’invio delle informazioni ai genitori, ecc.  
 
Problema sollevato da Ats riguardo alla presenza in mensa di ragazzi che si portano il 
pranzo da casa: per motivi legati ad eventuali allergie/contaminazioni incrociate con I 
piatti serviti in mensa e quelli portati da casa, Ats sostiene che chi non usufruisce del 
pasto della Comsev non dovrebbe accedere alla mensa. 
Un ulteriore problema per la Comsev riguarda quei bambini di P3-P5 che non hanno 
pagato a inizio anno per il forfait mensa e che riescono comunque a usufruire del 
servizio integrando la fila del self service. 
E’ stato dunque chiesto alla Signora Selvaggio che i ragazzi che non mangiano in 
mensa (gli insegnanti della materna e della primaria hanno I nominativi) possano 
rimanere in classe. Oppure disporre di un tavolo specifico. Non è possible, crea 
divisioni quando si cerca in tutti i modi di creare inclusività. 
Signora McDonald: bisogna valutare il reale problema, quante volte succede 
veramente?  
Il Cda valuterà a gennaio. 

 
3. Menù  
 
-     Menù per AS 2024/2025 
 

A) Il menù proposto è diventato più vario e vegetale: insalate, primi e secondi hanno 
sempre un corrispettivo senza carne o pesce. Il menu estivo è stato modificato il 4/9 e 
applicato fino al 25/10 mentre quello invernale è stato modificato a ottobre e applicato 
dal 3/11 (lo sarà fino a dopo le vacanze pasquali). Nel corso delle settimane a seguito 
di visite puntuali e quasi quotidiane in mensa da parte del CM e di alcuni membri del 
CdA della Comsev, sono state apportate ulteriori modifiche sulla base dell’indice di 
gradimento degli studenti e suggerimenti da parte degli insegnanti. 

   
 

A) Pizza: viene servita nel menu invernale due volte al mese, il giovedì in settimana 2 e il 
giovedì in settimana 4 

 
B) Il 18/4/2024 è stato proposto un menu belga in occasione della presidenza belga 

(stoemp alle carote, carbonade alla fiamminga, boulets salsa lapin, tarte au riz), mentre  
il 24/10/2024 è stato proposto un menu ungherese (goulasch e gnocchetti al burro). Nel 
2025 sarà il turno di Polonia (1/1-30/6) e Danimarca (1/7-31/12). 

 
C) Richieste da parte degli studenti: migliorare la qualità della pasta, dei sughi, del 

formaggio grattuggiato, e proporre meno pesce. 
Aumentare i giorni in cui vengono proposti yogurt e budini (attualmente per venire 
incontro alle richieste dei genitori della materna e del primario e soprattutto dell’Ats, 
l’offerta è stata ridotta a un giorno al mese lo yogurt e un giorno al mese il budino). 
Viene fatto notare che spesso il cibo alle 12.55 (ultimo turno, S4-S7) è freddo. Le 
porzioni sono considerate piccole (Rojac segue normalmente le grammature dell’Ats, 
che si possono trovare anche sul sito della Comsev) 



 
D) Lorenzo Neri e Andrea Petrillo segnalano la presenza di insetti, fil di ferro, capelli nei 

piatti e di ragazzi con problemi di digestione dopo i pasti consumati in mensa.  
La Signora Delaval chiede perchè non vengono segnalate in modo ufficiale sia alla 
Comsev che al CM. Si potrebbe sviluppare una app o un QrCode che permetta agli 
studenti che usufruiscono del servizio mensa di dare un feedback veloce e immediato 
dopo ogni pranzo. Da vedere come possa essere sviluppato con il comitato 
studentesco, il corso di informatica, una società esterna?  
 
Il menu settimanale viene pubblicato sul sito della Comsev alla fine di ogni settimana 
per la settimana successiva nonchè affisso in formato A4 all’inizio del self-service. 
Sembra ciò non sia sufficiente, viene chiesto di evidenziarlo giornalmente su una 
lavagna. Lorenzo Neri e Andrea Petrillo avendo notato lacune nella conoscenza dei 
piatti proposti giornalmente chiedono che il personale venga informato riguardo agli 
ingredienti utilizzati nelle varie pietanze proposte quotidianamente. 
 

 
La riunione termina alle ore 18.45 
 


